



Columna



Carla Amtmann Fecci
Alcaldesa de Valdivia

Basura: Tomémoslo en serio

El manejo de basura en Chile atraviesa una crisis, y en nuestra región la situación es especialmente crítica. Durante años, el problema se ignoró, y aún hoy muchas personas desconocen a dónde va su basura.

En Valdivia, seguimos dependiendo de un vertedero que debió haber cerrado hace tiempo por no cumplir con los estándares, pero que sigue operando por falta de alternativas.

Desde el municipio, enfrentamos problemas difíciles sin esconderlos.

Escuchamos a la comunidad del sector sur, terminamos el contrato con la empresa que manejó el vertedero por dos décadas e introdujimos nuevas medidas de control.

Ahora estamos próximos a iniciar una nueva licitación, en línea con lo comprometido ante la Superintendencia de Medio Ambiente. Sin embargo, el problema es regional y aún no se comprende su magnitud.

Cada mes recibimos más basura, y adecuarnos a los estándares de manejo ha elevado los costos, impactando los presupues-

tos municipales. Pero la solución no pasa solo por gestionar el vertedero actual: es fundamental reducir la generación de residuos, implementar sistemas alternativos masivos para los desechos orgánicos y construir un relleno sanitario acorde a los estándares.

El vertedero Morrompulli tiene solo dos años de vida útil, y las soluciones requieren trabajo conjunto con el Gobierno Regional y sentido de urgencia de todos los actores.

No se trata de buscar culpables, aunque sobra razón para pedir explicaciones a quienes fueron inactivos durante años. Lo importante ahora es centrarnos en soluciones regionales, rápidas y eficientes.

Si hay un desafío clave para la región en los próximos años, es este.

Debemos actuar unidos, porque la calidad de vida de nuestra comunidad y el futuro de nuestro territorio dependen de ello.

La solución no llegará por arte de magia ni vendrá solo desde Valdivia.